
抓住春天，压轴展会今日开幕

“目前小区家装市场
很不规范，小区物业应该
担起责任来，不以缴纳费
用进场为唯一通行证，以

‘三证’（资质证，营业执
照，税务登记证）作为准入
证”，在今年的两会上，连
任省政协常委的超凡装饰
董事长王健，提议相关部
门治理小区家装市场，确
保业主利益。

晚报记者 袁瑞清 张真
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物管“潜规则”扰乱家装市场
要想进场装修或招揽生意，先向物业公司

交一定的管理费，在进入小区招揽生意或者给
业主装修房子的时候，家装公司几乎都会遇到
物管的这一“潜规则”。虽然备受质疑，但这一

规则却运行了多年。
“随着家装市场的迅猛发展，进驻小区进

行品牌宣传加大拓展业务力度对家装公司在
业绩提升方面占的比重越来越大”，上周日，王
健在接受本报记者采访时说，家装公司入驻小
区发展业务已经成为一种趋势，但发展中出现
了诸多不良因素，严重制约了家装市场的健康
发展。

他表示，目前，郑州市各大小区物业，对进
驻小区宣传的家装公司管理存在弊端，不仅收
取高额的入场及管理费用，而且门槛很低，对
公司及产品的资质、有效证件等监管不严，甚
至已经到了只要交钱就能入驻小区的境地，导
致进驻小区的家装建材商家鱼目混珠，消费者
极易受到蒙蔽，更不利于整个家装行业的健康
发展。

“物管公司是利用业主资源收取‘入场费’
来谋取私利，这些费用最终还是转嫁给了业
主。同时也在一定程度上加剧了游击队的盛
行”，王健说，在当前经济危机的大背景下，
各行各业都在寻求发展新的突破口，规范家
装市场，促进行业健康发展显得更加重要和
迫切。

规范管理，家装公司凭证入场
王健介绍，经过 10余年的发展，目前正规

的家装公司已经在市场占据了主导地位，并

且与世界发达国家家居相接轨的进程日益加
快。“据官方数据显示，全国的家装产值 1万
个亿，它与民生健康、安全息息相关，为解决
农民工等社会劳动力就业做出了不可磨灭的
贡献。”

“家装行业正在遭受严峻的考验，低成本、
环保健康无从谈起的家装游击队，及伪劣建材
商开始趁机重卷市场，在当下小区物业‘认钱
不认资质’的潜规则下，大肆包围郑州市各大
小区。”

记者了解到，目前北京、上海、广州等发达
城市已有了对此问题的解决办法。“北京、上海
等地政府出台文件，严格要求小区物业对进驻
公司的资质、税务证明、公章严格检验，并且，
知名的大型家装公司入驻小区宣传免收一切
费用。”

“郑州市小区物业要担负起把关的责
任，不以缴纳费用进场为唯一通行证，以‘三
证’（资质证，营业执照，税务登记证）作为
准入证，减免有资质，证件齐全的装饰公司
进驻费用。”在今年的两会上，王健提议相关
部门加强对进驻小区商家的关注、管理，并
联合出台相关规章制度，“可以减少中间渠
道，直接面对消费者，成本节约也会给消费
者带来实惠。”

据悉，该提案目前已经引起了相关部门的
重视，相关规章制度也有望出台。

家装公司
要凭“三证”进小区
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